

**MAKNA *KITĀBAN MAUQŪTĀ* DALAM AL-QUR'AN
SURAT AN-NISĀ'[04]:103
(STUDI KOMPARATIF ANTARA PENAFSIRAN
KITAB *MAFĀTIḤ AL-GĀIB* DAN *AL-MANĀR*)**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S.1)
Dalam Bidang Ilmu Al-Qur'an Dan Tafsir (IQT)**

Oleh

ALFIAH HASANAH

NIM. 1930110020

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN
PROGRAM STUDI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR
TAHUN 2024**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : ushuluddin@iainkudus.ac.id ; Website : www.iainkudus.ac.id

NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudari:

Nama : **Alfiah Hasanah**
NIM : **1930110020**
Fakultas : **Ushuluddin**
Progam Studi : **Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir (IQT)**
Judul : **MAKNA *KITĀBAN MAUQŪTĀ* DALAM AL-QUR'AN SURAT AN-NISĀ' AYAT 103 (STUDI KOMPARATIF ANTARA PENAFSIRAN KITAB *MAFĀTIḤ AL-GĀIB* DAN *AL-MANĀR*)**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak **03 November 2022** sampai dengan **05 Desember 2023** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Wassalamu'alaikum Warohmatullahi Wabarakatuh

Kudus, 05 Desember 2023

Dosen Pembimbing,

Dr. Hj. Nur Mahmudah, M.A.
NIP: 197607032003122002



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS USHULUDDIN**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Telepon (0291) 432677, 438818
 Faksimile 441613 Kode Pos 59322 Kudus

Email: ushuluddin@iain.kudus.ac.id; website : www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Alfiah Hasanah
NIM : 1930110020
Fakultas : Ushuluddin
Program Studi : Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir (IQT)
Judul : Makna *Kitāban Mauqūṭā* dalam Al-Qur'an Surat An-Nisā'[04]:103 (Studi Komparatif antara Penafsiran Kitab *Mafāṭih Al-Gāib* dan Kitab *Al-Manār*)

telah diujikan pada, 02 Januari 2024 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Mohammad Dzofir, M.Ag.</u> NIP. 197311011999031004 Penguji I/Ketua Sidang	03 - 01 - 24	
<u>Hj. Istianah, M.A.</u> NIP. 196910202005012002 Penguji II/Utama	03 - 01 - 24	
<u>Aziizatul Khusniah, M.Hum</u> NIP. 199205222022032003 Sekretaris Sidang	03 - 01 - 24	
<u>Dr. Hj. Nur Mahmudah, M.A.</u> NIP. 197607032003122002 Dosen Pembimbing	04 - 01 - 24	
<u>Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I.</u> NIP. 197802252009121001 Dekan Fakultas Ushuluddin	04 - 01 - 24	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, **Alfiah Hasanah**, NIM **1930110020** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 05 Desember 2023

Yang Menyatakan,



Alfiah Hasanah
NIM 1930110020

MOTTO

وَهُوَ الَّذِي جَعَلَ اللَّيْلَ وَالنَّهَارَ خِلْفَةً لِّمَنۢ أَرَادَ أَن يَذَّكَّرَ أَوْ أَرَادَ

شُكْرًا

Artinya :

“dan Dia (pula) yang menjadikan malam dan siang silih berganti bagi orang yang ingin mengambil pelajaran atau orang yang ingin bersyukur”

(QS. al-Furqan[25]:62)¹



¹ Al-Qur'an, *Al-Qur'an Terjemah Dan Tajwid* (Bandung: Departemen Agama RI, Sygma, 2014), 370.

PERSEMBAHAN

Alhamudillahi Rabbil 'Alamin kpuanjatkan puji dan syukur ke hadirat Allah SWT atas segala rahmat dan kesempatan untuk menyelesaikan tugas akhir yang jauh dari kata sempurna ini. Sholawat dan salam kuucapkan kepada Nabi Muhammad SAW karena cahaya kebenaran Allah yang disampaikan kepada umatnya telah sampai juga padaku. Dengan kerendahan hati dengan segenap cinta dan sayang skripsi ini aku persembahkan kepada:

1. Kedua orang tua penulis yang terhebat dan tercinta, Abah K.H. Zaenal Mutaqin dan Umi Hj. N.Olisah, yang selalu mencurahkan kasih sayangnya kepada penulis, memberikan nasihat, teladan, dan semangat untuk mengarungi bahtera kehidupan penulis, serta tak pernah luput senantiasa mendoakan penulis. Melalui do'a merekalah hidup ini mengalir penuh keridhoan illahi rabbi.
2. Kakak-kakak tercinta, Moch. Aaq Abdul Baqie, Muhammad Adi Saepul Mukhtar, Dilla Restu Anisa dan Rida Siti Hapsah yang senantiasa memberikan untaian do'a dan semangat. Tidak lupa juga untuk keponakan tersayang, Muhammad Quthbil 'Ilmi, Muhhammad Qudsi dan Addiba Fida Sholihah yang selalu menghibur dalam proses penyelesaian karya sederhana ini. Semoga bisa menjadi anak yang sholih sholihah dan bermanfaat untuk sesama.
3. Dosen Pembimbing, Ibu Dr. Hj. Nur Mahmudah M.A yang selama ini tulus dan ikhlas meluangkan waktunya untuk memberikan arahan, bimbingan, nasihat, motivasi yang tiada ternilai harganya agar penulis menjadi lebih baik kedepannya.
4. Keluarga besar Bani H.Abbas yang senantiasa menjadi *support system* bagi penulis.
5. Dua orang hebat kesayanganku, yang menjadi orang tua kedua di pondok Al-Ghurobaa' Kudus. Abah K.H. Mustamir Abdul Mu'in, A.H dan Ummah Hj. Sholihah, A.H yang senantiasa memberikan nasehat-nasehat dalam setiap kesempatan, dan yang senantiasa saya harapkan barokah ilmu dan ridho dari keduanya.
6. KH. Lili Syamsul Ramli dan Eteh Hj. Iis Muslihah yang menjadi orang tua kedua di pondok Al-Hasanah Tasikmalaya. Dua orang panutan saya yang senantiasa selalu memberikan

kompas dalam mengarungi kehidupan, mengajarkan berbagai fan ilmu kepada saya, dan yang senantiasa saya harapkan keberkahan ilmu dan ridho dari keduanya.

7. Teman seperjuangan nyantri di Pondok Pesantren Tahfidz Putri Al-Ghurobaa' terutama jajaran kepengurusan masa khidmah 2023/2024, keluarga besar IQT-A 2019 yang senantiasa memberikan motivasi, mencurahkan canda tawanya, membangkitkan dikala sedih serta senantiasa mengalirkan untaian do'a dengan tulus dan ikhlas.
8. Semua pihak yang ikut serta dalam pembuatan skripsi ini.

Syukur yang terus dipanjantakan dengan menyebut nama-Mu, hamdalah selama menjalani babak yang penuh rintangan kini telah dapat saya lalui dan akan memulai babak pada level selanjutnya. Sampai akhir hayatku dalam menuntut ilmu Insyaa' Allah tidak patah semangat demi menggapai masa depanku dalam meraih kebahagiaan di dunia dan akhirat.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Berdasarkan Surat Keputusan Bersama Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia (Nomor 158/1987)

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ	A/a
ث	Ṣ/s	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	اُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	هـ	H/h	Mādd	
خ	Kh/kh	ع awal	'A/a'	ء akhir	A 'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A 'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ḍ/ḍ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَيْ	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puji bagi Allah Tuhan semesta alam, dan hanya kepada-Nya lah penulis meminta pertolongan atas segala urusan, baik urusan dunia maupun akhirat. Shalawat dan salam semoga senantiasa tercurahkan kepada junjungan kita, Nabi Muhammad SAW yang telah membawa kita dari zaman kegelapan menuju zaman terang benderang. Dan semoga tercurahkan juga kepada keluarga Beliau beserta para Sahabat Nabi. Disertai dengan ikhtiar dan tawakal, al-hamdulillah terselesaikanlah skripsi dengan judul **MAKNA KITABAN MAUQUTA DALAM AL-QUR'AN SURAT AN-NISA'[04]:103 (STUDI KOMPARATIF ANTARA PENAFSIRAN KITAB MAFATIḤ AL-GAIB DAN AL-MANAR)**). Meskipun jauh dari kesempurnaan dan banyak sekali kekurangan, yang mana hal tersebut tak lain disebabkan karena keterbatasan dari sang penulis.

Penyusunan skripsi merupakan salah satu syarat meraih gelar sarjana agama (S. Ag.) Progam Studi Ilmu al-Qur'an dan Tafsir Fakultas Ushuluddin di Institut Agama Islam Negeri Kudus. Penulis sadar bahwa dalam penelitian ini tak luput dari jasa beberapa pihak yang berkenan memberikan bimbingan, bantuan, serta arahan, mulai dari pengajuan judul, proposal hingga selesainya skripsi ini. Maka dari itu, penulis ucapkan terima kasih terkhusus kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M. Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah menetapkan kebijakan-kebijakan terbaik hingga skripsi ini selesai.
2. Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M. S. I. selaku Dekan Fakultas Ushuluddin Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
3. Ulfah Rahmawati, M. Pd. I. selaku Ketua Progam Studi Ilmu al-Qur'an dan Tafsir (IQT) IAIN Kudus.
4. Ibu Dr. Hj. Nur Mahmudah M.A selaku dosen pembimbing yang senantiasa meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk membimbing dan mengarahkan penulis selama melaksanakan penyusunan skripsi.
5. Kedua orang tua Abah K.H. Zaenal Mutaqin dan Umi Hj. N. Olisah, A Aaq, A Adi, Teh Dilla, Teh Rida serta

seluruh keluarga besar yang secara langsung maupun tidak langsung telah membantu baik secara moril, materiil maupun spiritual dalam penyusunan skripsi ini.

6. Abah KH. Mustamir ‘Abdul Mu’in Al Hafidz dan Ummah Hj. Sholichah Al Hafidzoh selaku pengasuh Pondok Pesantren Tahfidz Al Ghurobaa’ serta pengurus Pondok Pesantren Tahfidz Al Ghurobaa’ yang telah membimbing santri-santri.
7. Keluarga besar Civitas Akademik Fakultas Ushuluddin IAIN Kudus, terkhusus kepada Bapak dan Ibu dosen yang telah membekali berbagai ilmu pengetahuan dan keterampilan selama menempuh studi di kampus hijau tercinta.
8. Dr. H. Nur Said, M.A., M. Ag. selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus, dan para staffnya yang telah memberikan fasilitas dan pelayanan perpustakaan terbaik yang secara tidak langsung mendukung proses selesainya skripsi ini.
9. Sahabat-sahabat IQT-A 2019 terkhusus kepada Kinanti Putri Ula Mahardika, Alya Salsabila, Aulia Azka Khofifah, Anis Mas’udah dan Ima Khoirina yang selalu memberikan semangat, dukungan, dan pengarahan ketika menyusun skripsi ini.
10. Seluruh sahabat nyantri di al-Ghurobaa’ terkhusus pada Reysza Diah Aryani yang selalu menjadi penghibur saya dalam duka, selalu kebersamai ketika suka dan sudah ikhlas meminjamkan laptopnya selama menyusun proposal skripsi ini. Tak lupa teruntuk Atmim Lana Nurona dan Lilis Septianingrum yang bersedia kebersamai dan memberikan dorongan semangat serta memberikan untaian do’a yang terus mengalir tanpa dipinta.
11. Madrasah tercinta MA Al-Amin Tasikmalaya, Pondok Pesantren Al-Hasanah Tasikmalaya yang telah memberikan ilmu kepada saya dari ketidaktahuan menjadi lebih tahu. Utamanya kepada Pondok Pesantren Tahfidz Al-Ghurobaa’ Kudus yang menjadi tempat menimba ilmu selama penulis menjalankan studi di IAIN Kudus.
12. Seluruh pihak yang secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan kontribusi dan bantuannya

mulai awal pelaksanaan penyusunan hingga akhir penyusunan skripsi ini.

Akhir kata, penulis menyampaikan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada semua pihak yang telah rela memberikan sumbangsuhnya kepada penulis baik itu ilmu, tenaga, materi dan doa sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Semoga skripsi dapat memberikan kemanfaatan dan pencerahan bagi peneliti serta bagi siapa saja yang telah membacanya. *Aamiin*.

Kudus, 27 November 2023

Penulis,



Alfiah Hasanah

NIM. 1930110020

